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DECLARACIONES  DEL  PRESIDENTE  DEL  GOBIERNO,  JOSÉ 
MARÍA  AZNAR,  DESPUÉS  DE  LA  INAUGURACIÓN  DE  LAS 
NUEVAS SALAS EN EL MUSEO DEL PRADO

Madrid, 27-03-99
P.- ¿Qué le ha parecido la parte de la reforma que ha inaugurado hoy?
Presidente.- Muy bien, extraordinaria. La verdad es que es una de las cosas que más 
ilusión pueden hacerme y a la que dedico una buena parte de mis esfuerzos. Si usted me 
preguntase qué podría yo elegir para culminar una tarea, el Prado.
P.- (Inaudible)
Presidente.-  De los cuadros de Goya se podían hablar muchas cosas, de las distintas 
épocas y de los distintos momentos. Pero quédese usted con uno que se llama el "Perro 
semihundido". Ahí tiene usted todas las preguntas que puede hacerse un ser humano 
ante el mundo.
P.- ¿A usted también le gustaría ver terminada la ampliación antes de que termine su 
mandato? ¿Cree que lo conseguirá?
Presidente.- Creo que sí. Esto ya está y Velázquez espero que también. La ampliación 
del Prado todavía tardará un poco; por lo tanto, tendré que tener un segundo mandato 
para verla concluido.
P.- ¿Le ha relajado esta visita después de la situación en Kósovo y de lo de Berlín?
Presidente.- Sí, claro que sí. En Kósovo es muy importante el que todo el mundo se dé 
cuenta  de  que,  cuando  se  produce  una  situación  de  limpieza  étnica,  de  ataque  tan 
despiadado a los derechos humanos, hay una obligación humanitaria de intervención. 
Eso es lo que se ha hecho. Es evidente que es una situación que nadie desea, porque 
nadie desea que se produzcan, a su vez, esos acontecimientos de limpieza étnica, de 
ataque a derechos humanos.
A  partir  de  ese  momento,  como  he  dicho  recientemente,  Milósevic  tiene  toda  la 
responsabilidad y todas las posibilidades. Él puede cambiar las cosas si, naturalmente, 
acepta lo que son las pautas de comportamiento que deben afectar a cualquier dirigente 
político, a cualquier gobernante, a finales del siglo XX. Por lo tanto, yo espero y deseo 
que esa situación se produzca cuanto antes. Mientras tanto, habrá que seguir, aunque sea 
duro, cumpliendo cada uno con nuestra obligación.
P.- (Inaudible)
Presidente.-  Claro  que  me  preocupa.  Me  preocupa  y  mucho.  ¡Cómo  no  me  va  a 
preocupar!  Le  preocupa  a  todo  el  mundo  que,  naturalmente,  no  se  extienda.  De 
momento, lo que hace falta es que las decisiones que han tomado se sigan aplicando, se 
sigan  realizando,  con la  mayor  precisión  posible  y  que eso  produzca,  a  su  vez,  un 
cambio en la situación concretamente diferente y radical y que pueda servir para superar 
esta situación de crisis. Eso es lo que yo deseo.
P.- La colaboración de España actualmente ¿cuándo terminará?



Presidente.-  La  colaboración  de  España  está  en  lo  que  tiene  que  estar  en  estos 
momentos, que es la que se ha solicitado, que es la solidaridad española.
P.- (Inaudible)
Presidente.- Es un documento muy parecido. La única diferencia es que esta vez no han 
intentado matarme. Yo lo que quiero decir es que por ese camino no se va a ningún 
lado. Lo que hace falta es el camino sereno de la paz, es el camino sereno del diálogo de 
las actitudes positivas, de las actitudes constructivas, de aquellas que apuestan por el 
futuro y, naturalmente, que apuestan por un diálogo político normalizado entre distintas 
fuerzas políticas como corresponde a una democracia, como es la democracia española. 
Eso es lo que yo deseo. Me parece que es un camino equivocado.
P.- ¿Qué tiene que decir ante las críticas que le han dirigido por no haber comparecido 
ante el Parlamento?
Presidente.- A mí me resulta muy difícil estar en Berlín y en Madrid al mismo tiempo. 
Por lo tanto, cuando vuelvo de Berlín es cuando puedo comparecer en el Parlamento, y 
lo haré el martes que viene. Por lo tanto, lo haré con mucho gusto para explicar, tanto la 
situación en Kósovo como el Consejo Europeo de Berlín; Consejo Europeo de Berlín 
del que reitero que estoy contento y estoy satisfecho.
Hay una cosa que es bien sencilla que es que las cuentas se pueden hacer bien y se 
pueden  hacer  con  seriedad  siempre  que  no  se  sea  tan  sectario  como  para  negar  la 
realidad. Si durante un período de siete años usted, por ejemplo, recibe 100 y durante el 
próximo período de siete años usted va a recibir 125 es muy fácil hacer la cuenta de si 
se gana o se pierde. Nada más.


